

TRANSCRIPCIÓN

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ, JUNTO AL PRIMER MINISTRO DE BÉLGICA, ALEXANDER DE CROO, EN LA SEDE DE IMEC

Lovaina, 18 de octubre de 2024

INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, PEDRO SÁNCHEZ

Muchas gracias. Gracias, Alexander, mi amigo, querido primer ministro. Y por supuesto, Luc, CEO de IMEC.

Muchas gracias. Muchas gracias por esta cálida acogida.

Es un gran placer visitar uno de los centros de investigación más importantes del mundo en nanoelectrónica, un auténtico *hub* europeo de transferencia de tecnología e innovación.

Después de visitar estas instalaciones y su impresionante sala blanca, no cabe duda del potencial de una infraestructura similar en mi país, en España.

Por eso pongo el futuro proyecto de Málaga como ejemplo, como ha dicho el primer ministro De Croo, de cooperación entre España y Bélgica en el campo de la investigación y el desarrollo.

Se trata de un proyecto verdaderamente europeo en uno de los sectores más estratégicos.

Y quiero dar las gracias al primer ministro de Bélgica, mi amigo Alexander, por creer en esta colaboración desde el principio y ayudar a hacerla realidad. Muchas gracias.

El tejido europeo de semiconductores sólo será competitivo si se basa en la cooperación en investigación y desarrollo.

La instalación de una infraestructura de investigación del IMEC en Málaga, en el sur de España, permitirá aprovechar la fuerza competitiva de los sistemas científicos españoles en áreas como la fotónica y la tecnología 5G, combinada con el conocimiento y la experiencia del IMEC en nuevos procesos y materiales.

La infraestructura de investigación de Málaga es un gran paso para España y estamos muy ilusionados, Luc. Nuestro ecosistema de semiconductores alcanzará un nuevo nivel.

El tejido empresarial se beneficiará de la posibilidad de transferir las ideas concebidas en el laboratorio a la etapa de fabricación investigando el nivel de escala adecuado.

También demostrará la capacidad del IMEC para exportar a nivel internacional su exitoso modelo empresarial de asociación público-privada.



Así pues, querido Luc, me complace también anunciarte que, desde nuestra reciente reunión en Madrid, hemos dado un paso adelante para hacer del IMEC un socio a largo plazo de nuestro sistema científico. Ya se han asignado los primeros 100 millones de euros para financiar el diseño inicial y la puesta en marcha de la instalación de investigación de Málaga, y en las próximas semanas se firmará el acuerdo de cesión de los terrenos entre la Junta de Andalucía y dicha empresa pública estatal.

Por ello, me gustaría destacar dos aportaciones relevantes de este proyecto a la estrategia española de política digital y tecnológica.

La primera representa un hito importante para avanzar en la Autonomía Estratégica Abierta para España y para Europa.

Los semiconductores son clave para un importante abanico de cadenas de valor industriales con una fuerte presencia en mi país, en España. Como usted ha mencionado antes, dispositivos de la automoción esenciales para la transición ecológica.

España está comprometida con el desarrollo del ecosistema de la microelectrónica, la industria y el conocimiento a través de nuestro programa especializado PERTE Chip financiado con los fondos Next Generation de la UE.

Y lo segundo es que demuestra el firme compromiso del Gobierno español con la investigación y el desarrollo como motores del crecimiento económico y la competitividad.

El Gobierno español ha aumentado la financiación de la inversión en I+D al nivel más alto de nuestra historia.

Las instituciones públicas de investigación han pasado de una media anual de 1.000 millones de euros de financiación entre 2012 y 2017 a cerca de 2.000 millones entre 2021 y 2023.

Así, la financiación competitiva de la investigación, el desarrollo y la innovación ha aumentado un 73% en los últimos tres años.

Por tanto, me gustaría concluir señalando que creo que esto una prueba palpable de lo que se puede conseguir con la cooperación y la colaboración pública y privada con espíritu europeo, y con la voluntad y el consenso entre las administraciones públicas a todos los niveles, estatal, regional y local, para hacer realidad proyectos ambiciosos.

Así que muchas gracias y estamos muy ilusionados con este proyecto.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación) (Intervención original en inglés)